



Ernesto Cardenal.

LITERATURA

Cardenal recibe hoy el Premio de Poesía Iberoamericana

EUROPA PRESS / SALAMANCA

La Reina Sofía hará entrega del XXI Premio de Poesía Iberoamericana que lleva su nombre al escritor nicaragüense Ernesto Cardenal, durante el acto que tendrá lugar hoy en el Palacio Real de Madrid. En este acto está prevista también la asistencia del presidente de Patrimonio Nacional, José Rodríguez-Spiteri y Palazuelo, y del rector de la Universidad de Salamanca (USAL), Daniel Hernández Ruy Pérez, los máximos representantes de las dos entidades patrocinadoras del galardón.

Ambas instituciones han patrocinado también la antología poética del poeta con motivo de la entrega de este galardón. La obra titulada '*Hidrógeno enamorado*', que será presentada hoy. El galardón, convocado conjuntamente por Patrimonio Nacional y la Universidad de Salamanca con una dotación de 42.100 euros, tiene como objetivo reconocer «el conjunto de la obra de un autor vivo que por su valor literario constituye una aportación relevante al patrimonio cultural común de Iberoamérica y España».

Ernesto Cardenal Martínez (Granada, Nicaragua, 1925), «poeta revolucionario y sacerdote católico», estudió el bachillerato con los Jesuitas y se licenció en Filosofía y Letras por la Universidad Nacional Autónoma de México. En 1948 realizó estudios de Literatura Norteamericana en la Universidad de Columbia de Nueva York. Tras viajar por Europa, una vez de vuelta en Nicaragua, en 1950, desarrolló «una vasta actividad cultural» como poeta, escultor y antólogo, ha recordado la USAL.

Desde 1954 colaboró «estrechamente» con el Frente Sandinista de Liberación Nacional contra el régimen de Somoza. Tras ingresar en el Monasterio Our Lady of Gethsemani (Kentucky, Estados Unidos) y en el Monasterio Benedictino de Cuernavaca (México) se ordenaría posteriormente como sacerdote en Managua, en el año de 1965.